

saaf 0977



Gabriela Mistral en los momentos en que recibe el Premio Nobel de Literatura.

HOMENAJE UNIVERSITARIO A GABRIELA MISTRAL

La Universidad de Chile realizará este año una serie de actividades tendientes a rendir homenaje a la gran poetisa nacional y primer Premio Nobel para nuestro país, Gabriela Mistral, al centenario de cuyo natalicio se cumple el próximo 7 de abril.

La Casa de Bello ha elaborado un programa de acciones que apuntan esencialmente a redescubrir la obra mistraliana y a difundir su creación poética y en prosa, sobre las cuales existe un gran desconocimiento, lo que ha llevado en ocasiones a una inexacta apreciación de su real aporte a las letras hispanoamericanas.

En primer término, la Corporación reeditará un volumen clásico de los *Anales de la Universidad* del año 1957 que está dedicado

integralmente a un análisis de la obra de la Mistral, efectuado por connotados estudiosos en el campo de la literatura.

Entre los artículos que consigna este volumen, que tendrá una reedición facsimilar, figuran el del ex rector Juan Gómez Millas; de Alonso, quien realiza una interpretación de la poetisa; de José Santos González Vera, sobre sus comienzos; de Pedro de Alba, que aborda el hispanismo e indigenismo de Gabriela Mistral, entre otros.

También contiene un "Homenaje Poético", en el que intervienen Angel Cruchaga Santa María, Julio Barrenechea, Juvenio Valle, Enrique Lihn, Carlos Pellicer, Arturo Capdevila, Jorge Teiller y Alberto Rubio.

Junto con el lanzamiento de este impreso de alto nivel académico, la Universidad de Chile prepara también un volumen con textos explicativos, el que se hará acompañar con grabaciones que recogen composiciones musicales basadas en textos de la Premio Nobel y creadas por compositores chilenos.

La Radio de la Corporación, asimismo, ofrecerá una serie de programas destinados a la difusión acerca del trabajo poético y en prosa menos conocido por el público, de manera de contribuir a que durante 1989, cuando se celebra el primer centenario de su natalicio acaecido en la norlina ciudad de Vicuña, su figura se alic hasta el sital que le corresponde.

El 4 de abril próximo, en tanto, en el Salón de Honor de la Casa Central, la Fundación Gabriela Mistral efectuará una solemne ceremonia para recordar a la gran exponente de las letras chilenas.

Expertos universitarios en el quehacer literario de la poetisa, han estado participando además en la preparación de ediciones que lanzarán otras Instituciones de prestigio cultural, como la Biblioteca Nacional. Estos textos contendrán versos y prosas inéditas hasta ahora, y trabajos de crítica de altos valores de la poesía mistraliana.

Los manuscritos inéditos de la primer Premio Nobel nacional suman centenares y el aniversario de su natalicio se ha considerado la mejor ocasión para darlos a conocer tanto en el ámbito nacional como en el hispanoamericano, donde mayormente es admirada su obra.

La Universidad de Chile, desde luego, en su indiscutible rol de mayor agente estimulador del quehacer artístico e intelectual del país, se ha preocupado en forma especial de redescubrir el importante espacio que ocupa en la literatura universal.

Como lo señala el director general académico y estudiantil, profesor Francisco Aguilera, — quien integra la Comisión Coordinadora del Ministerio de Educación que prepara las actividades conmemorativas—, se trata de hacer todos los esfuerzos por revelar la verdadera calidad de Gabriela Mistral quien "se constituyó por mérito propio en una de las más altas voces líricas del mundo".

Homenaje universitario a Gabriela Mistral [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Homenaje universitario a Gabriela Mistral [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile